



Wien ist die unbestrittene Welthauptstadt der Musik! Quer durch alle Musikgenres komponierten und musizierten in dieser *Stadt der Musik* viele der größten Klangkünstler der Geschichte. Von der Wiener Klassik über die Musikerneuerer zu Beginn des 20. Jahrhunderts bis hin zu den zeitgenössischen Komponist\*innen und Musiker\*innen wurden und werden Musikkreative vom *Spirit der Stadt* zu unvergleichlichen Meisterwerken inspiriert.

Wien ist aber auch die Welthauptstadt des Tanzes und der Bälle. Nicht erst seitdem 1814 der *Kongress in Wien tanzte*, besuchen Menschen aus der ganzen Welt begeistert die zahlreichen Wiener Ballsäle. Die musikalische Vollendung dieser unvergleichlichen gesellschaftlichen Ereignisse schuf schließlich Johann Strauss (Sohn) mit seinen weltberühmten Walzerkompositionen. Genau diesen *Wiener Spirit* kann man heute nicht nur am Wiener Opernball und auf mehr als 450 Bällen in Wien genießen, sondern auch auf allen *Wiener Bällen* auf der ganzen Welt. Die gesamte Ballsaison 2025 steht diesmal ganz im Zeichen von Johann Strauss. Der 200. Geburtstag des

*Walzerkönigs* wird nicht nur in seiner Geburtsstadt Wien, sondern auch auf allen Wiener Bällen eindrucksvoll gefeiert. Dieses einzigartige Wiener Lebensgefühl, das Johann Strauss' unvergleichliche Melodien bis heute vermitteln, teilt die Stadt Wien mit den legendären Wien-Bällen im Ausland gerne mit der ganzen Welt. In diesem Sinne wünsche ich als Wiener Bürgermeister und Landeshauptmann den Veranstalter\*innen viel Erfolg und allen Ball-Besucher\*innen unvergessliche Abende mit viel Schwung bei „Alles Walzer“!

**Dr. Michael Ludwig  
Bürgermeister und  
Landeshauptmann von Wien**